



COFRADIA ORACION EN EL HUERTO
CUARESMA, 1989

Fotos: José M.^a Espigado y Antonio de Hombre
Portada: Paso del Cristo de la Oración en el Huerto, cruzando la Plaza de la Pastora
Contraportada: Santísima Virgen de Gracia y Esperanza entre varales
Textos: Pág. 4.- Julián Blasco
Pág. 5.- Jesús Perulero
Pág. 7.- José González García "Mellao"
Pág. 10.- Rafael Duarte
Pág. 12.- Juan Bohórquez
Pág. 13.- Manuel Lubián
Pág. 14.- Salvador Caldelas
Pág. 15.- Angel L. Castro
Pág. 16.- De los documentos de M. Spinola
Pág. 17.- Alphonso Barrena
Pág. 18-19.- Pablo Quijano
Resto: Comisión de Secretaría y Archivo
Edita: Hermandad de la Sagrada Oración en el Huerto
Imprime: «LA VOZ» - San Fernando - D.L. CA.: 277-1989



**VENERABLE HERMANDAD Y COFRADIA DE PENITENCIA
DE LA SAGRADA ORACION DE NUESTRO SEÑOR
JESUCRISTO EN EL HUERTO Y MARIA SANTISIMA
DE GRACIA Y ESPERANZA**

... a nuestros hermanos cofrades...

San Fernando 1989

Saludo

Cuando casi la primavera llama a nuestros corazones, llega hasta ti nuestro Boletín extraordinario de Cuaresma.

Y llega tan igual y tan distinto a la vez.

Tan igual, pues queremos mantener a través de él esos tradicionales lazos que animan a todos los que colaboramos con nuestras ideas y sentimientos en su realización y tan diferente a la vez, pues pretendemos y este será siempre su esquema, que sea una nueva edición, algo nuevo que decir y algo nuevo que nos llegue cuando la Semana Santa sea una realidad a las puertas de nuestras vidas.

De pronto se nos llena el alma con los prolegómenos de la gran Semana y con ellos queremos llegar hasta ti, como un adelantado de lo que nos espera y a la vez como un notario que de fe a los que formamos el Huerto de lo que se ha hecho.

Para todos, seáis o no del Huerto va nuestro empeño y nuestra ilusión al sacar a la calle esta nueva edición del Boletín.

LA JUNTA DE GOBIERNO

DE NUESTRA HISTORIA

Comenzó el año 1948 con un hecho motivo de orgullo para la Hermandad y que fue la entrega de la medalla de la Cruz Roja, al Director Espiritual D. Camilo García, por su labor en favor de dicha institución. Con tal motivo se le rinde un homenaje en su honor al que la Hermandad se adhiere y participa en su organización.

Transcurren los días próximos a la Semana Santa, cuando varios miembros de la Junta observan que en un escaparate del establecimiento del Sr. Blanco hay expuesta una Cruz de Guía, realizadas en los talleres de Angulo, y que tenía motivos que coincidían con el escudo de la Hermandad. Enterados los miembros de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos del interés por adquirirla, comunican a la Hermandad que formalicen el contrato de compra ya que su coste, que era de cinco mil pesetas, sería abonado por sus miembros mediante un canon que para ello acordaron. Esta Cruz de Guía es la que actualmente posee la Hermandad. Por la misma entidad le fueron donadas veinticinco túnicas.

Pasada la Semana Santa la Hermandad entra en un período de lánguida actividad que llega al extremo de cuestionarse la Salida Procesional del año 1949 por falta de medios económicos. Con gran amor, trabajo, sacrificio y gracias a la colaboración del pueblo isleño hecho patente en la postulación domiciliaria, que como en años anteriores se llevó a cabo, se superaron las dificultades económicas y la Imagen de Jesús Orando en el Huerto procesionó por sexto año consecutivo.

Comienza el año 1950 y en el mes de febrero en cumplimiento a lo dispuesto en los estatutos se convoca Junta General de Hermanos para la elección de Junta de Gobierno y de Hermano Mayor. Cargo que recae en D. Salvador Sánchez de la Campa. La nueva Junta comienza su labor con la intención de devolverle a la Hermandad la vitalidad que había tenido en sus cinco primeros años de existencia. Fruto de ello fue la adquisición de nuevos enseres. Así se compran seis candelabros dorados a fuego para el altar del Titular, lo que supuso un desembolso de 150 pesetas. Se adquieren en propiedad los cirios para la salida procesional, para lo cual cada miembro de la Junta debió de contribuir con treinta pesetas. Se realizan nuevas pértigas con sus escudos, un asta de metal para la bandera, un senatus nuevo, faroles de guía y se confeccionan nuevas túnicas.

A partir de este año y hasta julio de 1952 apenas existe documentación de los avatares por los que pasó nuestra Hermandad durante este período de tiempo. Sí hay constancia de que tanto en la Cuaresma de 1951 como en la de 1952 se celebraron los Cultos Cuaresmales y en ambos años en la tarde del Martes Santo se realizó la salida procesional.

En el mes de julio de 1952 se celebra Junta General para la elección de Hermano Mayor y Junta de Gobierno, ya que la anterior había cumplido el período de tres años que determinaban los Estatutos. Es elegido Hermano Mayor D. Juan Ruiz Caramé. Una vez que toman posesión de sus cargos comienzan su actividad. Solicitan autorización, al Director Espiritual Vicente Gaona Pacheco, para celebrar todos los domingos el Santo Sacrificio de la Misa ante el altar de nuestro Titular. La propuesta es del agrado del Sacerdote pero lamenta no poder satisfacer dicha petición debido a la carencia de sacerdotes en la Parroquia; no obstante autoriza a que se lleve a cabo si la Hermandad encuentra un sacerdote para tal fin.

Debido al mal estado en que se encontraba el paso del Cristo deciden adquirir uno nuevo cuya construcción se terminó en el mes de diciembre.

En Junta celebrada el cinco de octubre acuerdan solicitar autorización al Sr. Obispo para restaurar la imagen de la Virgen Dolorosa que había adoptado la Hermandad en el año 1947. En este acta ya aparece bajo la advocación de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza. Concedido el permiso se traslada la Imagen a casa del escultor sevillano D. Antonio Castillo Lastrucci para que llevara a cabo la restauración.

Una vez terminada la citada restauración es trasladada a nuestra ciudad el 25 de febrero de 1953 en un vehículo facilitado por el Sr. Director de la Escuela de Suboficiales.

Dado que el deseo e ilusión era que la Santísima Virgen realizara ese mismo año su primera salida procesional se inician las gestiones para la adquisición de un paso para tal fin. Es en febrero cuando se da el primer paso para ver cumplida tal ilusión ya que se inicia la construcción del mismo, gracias a las facilidades dadas por el Sr. Molina que se comprometió a realizarlo percibiendo por ello tan sólo el coste de las maderas. En el mes de marzo quedó terminado el paso de la Virgen.

Desde la tarde del Martes Santo de 1953 y de forma ininterrumpida hasta nuestros días la Hermandad procesiona con dos pasos.

En su primera salida el paso de la Virgen fue acompañado por la banda de tambores y cornetas y música de Educación y Descanso de Cádiz. En esta salida procesional tras el paso del Cristo iba la Banda de tambores y cornetas de la Escuela de Suboficiales de San Fernando.

EL DOLOR COMO EXPRESION EN LA SEMANA SANTA

En la Pasión de Cristo –nuestra Semana Santa de hoy– hay una constante que pasa casi desapercibida, porque otras circunstancias u otros matices nos impiden percatarnos de ello: es el DOLOR.

El dolor en toda la amplitud de la palabra. El dolor, como el máximo exponente de una situación llena de incomprensiones. El dolor, como la culminación de todos los sinónimos jamás pronunciados. El dolor, como la consecuencia de la ruptura definitiva del AMOR, venido pregonándose desde los primeros versículos del Génesis.

Cuando salimos a la calle para “ver” nuestras procesiones y contemplar a nuestros Cristos y Vírgenes quizá que no nos demos cuenta, plenamente, de ese gran dolor que se asoma en los maravillosos rostros de nuestros titulares. Los vemos bellísimos, radiantes, hermosos, llenos de esplendor, de luz, de flores, de mantos recamados, sobre madeiras nobles y entre varaes de plata y perfumes. Las lágrimas de nuestras Vírgenes, más que lágrimas de dolor, nos parecen perlas desprendidas cayendo en el vacío moreno de la cara de la Virgen y no la entendemos a Ella de otra manera como no sea con sus lágrimas y cara dolorida. Nos parece más hermosa llena de dolor y llanto, precisamente, porque jamás hemos entendido su propio Dolor. Y Cristo, nos resulta más agradable, más atractivo con todo su dolor, más Cristo si se le imprime en el rostro un sentimiento de pena y congoja o una hilera de sangre goteándole frente abajo.

A lo mejor hay respuestas para ese dolor como constante de nuestra Pasión. A lo mejor hay hasta justificaciones de oro para el dolor de Cristo y de María. Y hasta es posible que haya quien manifieste, diga o acredite que ese dolor fue *necesario*; que sin él no hubiese tenido sentido nuestra Fe, que resultara vana nuestra religiosidad. Hasta es posible.

Cuando llega la Semana Santa y están en la calle las procesiones que representan los momentos más importantes de la Pasión de Cristo, siempre me hago las mismas preguntas: ¿Mereció la pena tanto dolor? ¿Fue necesario el dolor para creer en El? ¿Para qué le sirvieron a Cristo su Palabra, su Paz deseada, sus milagros, sus curaciones, sus parabólas, todas sus cosas...? A lo mejor alguien me contesta que todo esto estaba programado por el Padre desde el principio de los tiempos. Y puede que valga, aunque no me convenza del todo.

Porque hay una cosa que está muy clara. Durante su oración en el Huerto de Getsemaní, Cristo *deseó no beber del cáliz de dolor que se le estaba ofreciendo*: “*Si es posible, Padre, aparta de mí este cáliz*”. Y es que alguien tenía que cargar con todas las incomprensiones del hombre. Las incomprensiones de ayer y de siempre; las de todos los días; las de mañana mismo, especialmente, si, además, andamos jugando a la “ruleta rusa” con el AMOR.

Julián Blasco Moyano

PELUQUERIA
DE SEÑORAS

HERMANOS MONTADO

PERFUMERIA SELECTA

Avda. Gral. Varela, 239
Avda. Gral. Franco, 85
Paseo Gral. Lobo, 5



SAN FERNANDO

PREAMBULOS

Al venir la mañana toda la actividad se iniciaba en casa pronto, bien pronto; uno de los días más esperados había amanecido y todo debía estar a punto para cuando llegara la hora.

Como movidos por un sólo resorte las miradas iban apuntando hacia el cielo. Cálculos y previsiones anteriores caían por tierra, despejado, viento, sol... estábamos en Martes Santo y al que más o al que menos cualquier variación en el tiempo –la más mínima racha o alguna nubecilla pasajera– era suficiente como para crear malestar y desconfianza. Sobre todo entonces.

Ya, antes del frugal almuerzo, las túnicas y accesorios esperaban inertes el contacto con la piel y el cartón. Y tras la misa de hermanos, los últimos preparativos previos en casa que ya se harían definitivos en numerosas ocasiones.

Quizás muchos no habrán caído en la cuenta pero esos preparativos antes de salir a la calle forman todo un único y bello ritual en el ser cofrade. Túnicas recién planchadas, botonaduras y ribetes frescos y relucientes, el cuidado en los pliegues del antifaz al introducirle el cartón del capirote,... la tersura de los guantes que sujetarán con mimo el atributo preciso o ese cirio, incómodo más que pesado, que procuraremos no apagar durante todo el itinerario...

El camino hacia la Pastora deprisa y por la dirección más corta, como queriendo demostrar el que sería *principio cofrade de la línea recta*. Callados casi todos, musitando algún comentario en voz baja otros y, la gran mayoría, sin tiempo apenas para recoger un poco los faldones de la túnica y así abrir el compás. No hay que tardar más, la cofradía espera.

Para saber lo que es una hermandad hay que estar allí dentro, cuando faltan pocos minutos para que la Cruz de Guía anuncie al barrio que su cofradía ya está en la calle. Rostros serios, de preocupación casi por que todo vaya como está previsto. Alguna carrera a hurtadillas y los nervios a flor de piel. Todo lo trabajado durante un año que se dará por bien empleado tras la última trepá. Y es que nuestra misión de catequesis en la calle no debe fallar, a pesar de lo mucho que a los cofrades –todavía– nos queda por aprender de ella.

Minutos tan sólo para la salida. La candelería y los brazos de cera prendidos. Miradas descompasadas a los Titulares que se vuelven hacia el firmamento al abrirse las puertas del Templo. El cielo está despejado y un murmullo de tranquilidad llega a ahogar los rezos que acaba de dirigir el sacerdote. No podíamos salir sin encomendarnos a Ambos. Antes, momentos de congoja, de nudo en la garganta,... de parálisis en los músculos. Las bandas de música ya han llegado y sus sonos invaden todo el interior. Nueva mirada al reloj y la enésima –que no la última– a los Titulares. Estábamos en la calle.

Jesús Perulero Reyes

verta

Frutos secos, Caramelos, Bombones, Artículos de regalo...

Encontrarán toda clase de frutos secos y artículos de regalos

VISITENOS EN: c/ Calvo Sotelo, 34

MEMORANDUM 1988-1989

En esta página volvemos a realizar la memoria de las actividades más importantes que esta Hermandad ha llevado a cabo en el presente curso cofrade.

El Martes Santo, día 29 de Marzo de 1988 se celebró la Santa Misa como preparación a la Estación Penitencial que poco después se llevaría a cabo, en la cual fue bendecido el Guión en honor del Beato Marcelo Spinola siendo amadrinado dicho atributo por la Congregación de las Esclavas del Divino Corazón. En el mismo acto le fue ofrecida a la Virgen por parte de la mencionada comunidad la Cruz Pectoral que perteneció a D. Marcelo y que lució la Virgen en la Estación de Penitencia.

En esta salida cabe destacar el estreno de un juego de Anforas para el paso de Ntra. Titular obra de los talleres de Hijos de Juan Fernández, un Guión con el escudo del Cardenal Spinola, túnicas y capirotos nuevos así como todos los cingulos para los hermanos y los miembros de las Juntas y el suelo nuevo del Paso de la Virgen.

Al término de la Semana Santa la actividad de la Hermandad fue encauzada fundamentalmente a la confección de túnicas y capirotos para los hermanos y para los miembros de las Juntas así como las capas, el inicio del bordado del manto de la Virgen, la adquisición de un llamador para el Paso del Cristo y el Libro de Reglas, realizaciones estas últimas de la Junta Auxiliar.

En el mes de julio se montó, como ya es tradicional la Caseta de Feria, que estuvo muy animada durante todas las fiestas.

A principios de diciembre se comienzan a preparar los cultos en honor y gloria de María Stma. de Gracia y Esperanza.

El día 9 de Diciembre se falló el Concurso de diapositivas que convoca la Tertulia Cofrade "El Olivo" y que tiene como fin elegir la portada y contraportada que ilustran el presente boletín, siendo premiadas las de José M.^a Espigado y Antonio de Hombre.

El día 17 de diciembre en la Casa de Hermandad se realizó la entrega de premios a los ganadores del concurso de diapositivas, y de un cuadro con nuestros titulares a los cargadores de la J.C.C., que durante 10 años consecutivos han cargado nuestros Titulares.

El día 18 de diciembre se expuso durante todo el día en Solemne Besamanos la imagen de María Stma. de Gracia y Esperanza, y se celebró la Santa Misa con imposición de la insignia de la Hermandad a los hermanos que no la tuvieron impuesta, entregándole a estos una insignia de solapa como recuerdo del acto, siendo predicada por el Rvdo. Padre Vicente Díaz Rodríguez, Prior de Santo Domingo de Cádiz y posteriormente el XIII Pregón de la Virgen de Gracia y Esperanza a cargo del cofrade D. Pablo Quijano Cabeza.

El día 21 de enero se celebró una solemne Función con motivo de la Festividad de Marcelo Spinola y se instaló junto al Altar del Señor un cuadro con la foto de este santo tan ligado a la Cofradía.

A finales de febrero, los días 24, 25 y 26 se realizaron los cultos Cuaresmales, que este año han sido celebrados por el Rvdo. P.D. Enrique Pérez Cayetano, siendo el día 24 el besapié a Ntro. Señor Jesucristo en su Sagrada Oración en el Huerto.

Al igual que en años anteriores se han celebrado las VIII Jornadas Cofrades dedicadas a la Cofradía de los Aflijidos con motivo de cumplirse el 50 Aniversario de su fundación, con el siguiente programa:

Día 2 – Exposición de temas cofradieros a cargo de Carlos Valverde.

Mesa redonda en la que intervinieron hermanos fundadores y otros de las Hermandades de Aflijidos, Caridad, Huerto y Medinaceli, fundaciones de los años 30 y 40.

Día 3 – Proyección de diapositivas a cargo de Joaquín Quijano Párraga, titulada San Fernando y su Semana Santa en los años 40.

Día 4 – Proyección de diapositivas de la Semana Santa a cargo de Juan Cutila Duro.

Cabe destacar que este año la Virgen lucirá velas de Flores en su salida procesional, donadas por un grupo de hermanos.

Hay que añadir que nuestra Casa de Hermandad permanece abierta todos los lunes, miércoles y viernes y que todos los primeros sábados celebramos cultos mensuales en honor de Ntros. Titulares.

También la Tertulia Cofrade "El Olivo" ha celebrado diversas reuniones durante el año, con proyección de diapositivas y videos de Semana Santa.

ESTABLECIMIENTOS
la VOZ®
FUNDADOS EN 1911

ALMACEN DE PAPELERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO
TIPOGRAFIA Y OFFSET

Plaza del Ejército, 38
Telfs. 881714-882894

SAN FERNANDO

LOS ALMACENES COFRADIEROS

A Paco Cepero Benítez

Recuerdo que, de más joven, aún sin estar metido de lleno en estos berenjenales de ahora, ya me gustaba, sin embargo, la Semana Santa con auténtica pasión. Recuerdo que hablaba con mi padre de cuál era la mejor fiesta del año. Y, aunque la Navidad era la más entrañable, los dos coincidíamos en que era la Semana Santa la celebración que gozaba de nuestras preferencias.

Pero, como digo, aún no me encontraba, como en estos momentos, agobiado de quehaceres semanaseros, entre los que he de hacer realmente malabarismos para, por ejemplo, tener un momentito de paz en que poder escribir estos pensamientos míos. Todo lo contrario, antes padecía verdadera "inanición" de Pasos. Vivía la Semana Santa lo más intensamente posible –eso sí, siempre como espectador– pero, cuando ésta se terminaba –en la noche del Viernes Santo, por entonces ya no me quedaba nada de mi fiesta preferida. Sólo recuerdos, en los que me regocijaba hasta desgastarlos, estirándolos en lo posible para hacer más transigible la espera hasta la siguiente Cuaresma. Por eso, cuando algún día, tal vez en pleno Septiembre, y al caminar por alguna calle, me topaba con una de esas grandes puertas de madera, y, deteniendo mi marcha, lograba ver, a través de un resquicio, lo que había detrás, toda la ilusión, todos esos recuerdos apasionantes volvían súbita e inesperadamente con toda su fuerza. Esa gran puerta de madera guardaba con recelo a uno, o a dos, de esos nuestros Pasos, que reposaba mercedamente, despojado de toda sobrecarga de lujos. Allí estaba, a veces identificable al instante, y otras cubierto con una funda de lona, por cuanto servía como ejercicio mental, al tratarse de deducir por algún detalle de qué paso se trataba. Lo importante es que el momento era, para mí, realmente emocionante, a pesar de que ni siquiera me atrevía a dar un paso hacia el interior para violar un poco más esa intimidad que yo acababa, a mi juicio, de romper.

Después, con el tiempo, he tenido el privilegio de ir conociendo, ya sin miedo, la mayoría de los Almacenes Cofradieros de la Isla, y todos, absolutamente todos, conservaban ese sabor tan rancio a Cofradía, a Semana Santa.

En la actualidad vivimos un espléndido momento para las Hermandades, y eso se ha reflejado en la proliferación de Casas de Hermandad, donde las tertulias se realizan en cómodos sofás, ante unas impecables vitrinas expositoras. Pero, yo, personalmente, echo, quizás, un poco de menos esas reuniones junto a *la madera*, ligeramente cubierta de polvo, de los Pasos, en sus aromáticos varaderos de todo un año: los Almacenes Cofradieros.

José González García "Mellao"

ASESORIA LABORAL

Graduado Social: JOSE LUIS CARDOSO LOPEZ

Avda. Gral. Franco, 89

Teléfonos. 890890 - 890930

SAN FERNANDO



Fotografía del Paso del Señor en el año 1972.

LIMPIEZAS JORDA, S. A.

CENTROS OFICIALES - LOCALES COMERCIALES
OFICINAS - COMUNIDADES DE PROPIETARIOS - CRISTALES, ETC.

Apartado de Correos, 11

SAN FERNANDO

Teléfono, 88 23 14 - 89 81 00



La Virgen después de ser restaurada en 1953.

HOTEL RESIDENCIA
CAFETERIA - PUB

DIRECCION: JOSE PUYA

Sal y Mar***

Teléfonos. 883440-41-42

SAN FERNANDO

ORACION EN GETSEMANI

*La noche rota en soledad callada,
luna sorda y lejana y sometida
a la nube, a la máscara, a la brida
de la sombra a la sombra remontada.*

*El silencio es un filo sin espada
y la oración un labio sin salida,
y Dios es una ausencia sostenida
entre los sentimientos y la nada.*

*No me extraña la sangre por la cara,
la lenta sangre sin herida, rara,
que parece salir del pensamiento.*

*Cristo por los vacíos del espanto,
encadenado a su desvalimiento:
¡Que Dios no está cuando lo llama el llanto!*

GRACIA Y ESPERANZA

*Canoniza la noche las esquinas
confiscando luceros y jazmines,
y el azahar, hielo de jardines,
olerá en su blancura breve y fina.*

*Su algodón te darán las golondrinas,
la cal que queda subirá a las crines
del poniente pidiendo que confine
la blancura interior de las coquinas.*

*Así se irá tallando tu corona,
con las últimas platas que te dona
la sal salada en su sentir de espejos.*

*Todo el pueblo buscando sus espumas,
los delicados lirios de la bruma
para llenar tu pelo de reflejos.*

Rafael Duarte

El Siglo

CASA FUNDADA EN 1870

*Calvo Soteio, 14 — Tfno (956) 88 14 16
Apartado, 205 — SAN FERNANDO*

**Presentamos la mejor selección de
artículos para ornamentación,
Cofradías, Bandas, etc.**

**Artículos nacionales y de
importación.**

Venta al mayor.

**Hacemos presupuestos gratis
y sin compromiso**

MARTES SANTO (21 de Marzo)

A las 16,00 horas.-

Santa Misa Preparatoria a la Estación Penitencial con Comunión General de todos los hermanos.

A las 20,00 horas.-

SALIDA PENITENCIAL HACIA LA SANTA IGLESIA MAYOR PARROQUIAL.

ITINERARIO: Plaza de la Divina Pastora, Santa Rosalía, Santa Cruz, Santo Domingo, Daniel González, Maldonado, Escaño, Beato Cardenal Marcelo Spínola, Murillo, La Herrán, Avda. de la Marina, Estación de Penitencia en la Iglesia Mayor de San Pedro y San Pablo, Plaza del Ejército, Calvo Sotelo (Carrera Oficial: 22,30 h.), Colón, San Rafael, Ancha, Mariana de Pineda, Santa Rosalía, Plaza de la Divina Pastora, a su templo (01,30 h. Cruz de Guía, 03,00 h. último paso).

HORARIO DE LOS OFICIOS EN LA DIVINA PASTORA:

Domingo de Ramos: Bendición de Los Ramos: 10,30 horas.

Jueves Santo: Celebración de la Cena del Señor: 16,30 horas.

Viernes Santo: Hora Santa: 12,00 horas.

Celebración de la Pasión y Muerte del Señor: 17,00 horas.

Sábado: Vigilia Pascual: 23,00 horas.

VIVEROS
Salmorejo - 2

CTRA. LA BARROSA
TLFS.: 40 25 64 — 40 25 86

CHICLANA
CADIZ

EL BUEN PASTOR

Después de los días de Pasión, de entrega, de llanto, de Amor, de tormento, de angustias, de dolor, de penas, que hemos vivido durante la Semana Santa, llega feliz y venturosa, La Resurrección, pues en el fondo velado de la Muerte Divina, se perfila luminosa y embriagadora la sonrisa del Maestro y el eco dulce y esperanzado de la profecía del Nazareno: "Y RESUCITARE AL TERCER DIA". Sonará solemne la antífona de comunión, recordando: "Ha Resucitado el Buen Pastor que dió la vida por las ovejas y se dignó morir por su grey. Aleluya".

La figura del Buen Pastor determina todo, incluso la liturgia, en esta etapa, pues su sacrificio incomprensible, ha dado vida a sus ovejas y las ha devuelto al redil. Algunos años después del Divino Sacrificio, en medio de atroces persecuciones, San Pedro, recordaba a los Cristianos, lo que el Buen Pastor había hecho y sufrido por todos ellos: "Por sus heridas habeis sido curados. Porque erais como ovejas descarriadas: mas ahora habeis vuelto al Pastor y Guardián de vuestras almas".

Por eso Nuestra Santa Madre La Iglesia, se llena jubilosa del inmenso gozo de La Resurrección de Jesucristo y le pide a Dios Padre, que el débil rebaño de su Hijo Jesús, tenga parte en la admirable victoria de su Pastor. Esta victoria, quedó asegurada con la continuidad que Cristo consiguió al fundamentar su Iglesia en San Pedro, piedra y cabeza visible y en sus dignísimos sucesores el Papa, los Obispos y los Sacerdotes, poseedores, por directa sucesión divina, de los derechos que, con su muerte, ha adquirido Cristo, sobre todos y cada uno de los que nos llamamos Cristianos, por lo que son merecedores de nuestro amor, respeto y obediencia.

Es realmente trágico cuando el Cristiano, tentado por el demonio, se opone obstinadamente a las consignas y promulgaciones de su Pastor, no queriendo reconocer su legítima autoridad, ni acatar sus recomendaciones, leyes y disposiciones, para dictar las cuales está plenamente legalizado, autorizado, capacitado y aun obligado.

Los Obispos, al recibir la autoridad directamente de Cristo, son los que tienen la Gracia Sacramental y la ineludible responsabilidad de alimentar espiritualmente, regir y gobernar al pueblo de Dios, con grave obligación de advertirlos y apartarlos de los errores, caprichos u ofuscaciones, incluidos los infantiles deseos de independencia, autogobierno, o tal vez de total anarquía, conceptos que son obviamente, diferentes de la noción de libertad de la que gozan los verdaderos hijos de Dios.

Cristo es El Buen Pastor, El Supremo Pastor, El Único Pastor, que camina delante de sus ovejas que le conocen por su voz, pues las llama por su nombre y en su última aparición en la tierra, ya Resucitado, muy poco antes de su Gloriosa Ascensión, constituye a San Pedro en Pastor de su rebaño y en guía de su Iglesia. Y desde entonces él y sus dignísimos sucesores han de continuar la misión de Jesús, han de ser el mismo Jesús en la tierra, han de guardar todo el rebaño del Señor, sin excepción, han de apacentar sus corderos y sus ovejas, y ya sabemos que "apacentar" equivale a gobernar, a regir, a legislar, a guiar, a conducir, a amar y a corregir, pues Jesús los instituyó como principio y fundamento perpetuo y visible de la unidad de fe y comunión, por eso en nuestros Pastores está La Iglesia de Cristo y sólo junto a Ellos conoceremos, con certeza, el camino seguro que conduce a nuestra salvación eterna. Son la firme seguridad de La Iglesia, frente a toda las tempestades y todos los ataques de "propios y extraños" que ha sufrido y seguirá padeciendo a lo largo de los siglos. La vigilancia protectora, firme y constante, que como Buen Pastor, ejercen sobre el rebaño, es la garantía de la victoria final. Por eso debemos prestarles obediencia ciega, y hay casos, como éste, en que obedecer es renunciar a la propia voluntad, dando nuestra plena conformidad a Cristo. Y como los Obispos actúan en nombre de Cristo, hemos de acatarles y obedecerles con presteza y rezar muchísimo por Ellos, pues llevan sobre sus hombros toda la responsabilidad y el grave peso de la única Iglesia de Cristo a la que todos pertenecemos.

Y junto a nuestra oración confiada y perseverante, nuestro Amor y nuestro respeto máximo, ya que son "el dulce Cristo en la tierra" y no podemos dejarnos llevar por la tentación fácil de negar nuestra confianza a aquellos Pastores, cuyas disposiciones no comprendemos o por egoísmo no compartimos y muchísimo menos autodisciparnos y dispensarnos de nuestra obligada obediencia a sus doctrinas, enseñanzas y disposiciones, únicas en las que está La Verdad que hemos de acatar, obedecer y extender, sin deformaciones desviacionistas, ni interpretaciones sofisticadas, para que los actualmente desorientados por la ignorancia o el error, descubran la verdadera Luz y puedan recobrar la esperanza y la paz, disponiéndonos todos a ser una sola cosa con nuestro Pastor, por el arrepentimiento, la obediencia, la oración, el sacrificio y el Amor.

Juan Bohórquez Sargatal
PREGONERO DE LA SEMANA SANTA

La elegancia y el buen gusto en la flor sólo en:

Floristería LA ORQUIDEA

ESPECIALIDAD EN RAMOS DE NOVIA, BOUQUETS, CORONAS, ETC.

Sólo a 10 metros de las calles Real y Rosario

Servicio a domicilio

Gral. García Herrán, 3

SAN FERNANDO

Teléfono. 890755

YA ES MARTES SANTO

¡Ya es Martes Santo en la Isla!

Se abre la noche de la duda y el desamparo, de la tentación y el desánimo.

Hoy por fin ha llegado el momento tanto tiempo esperado por el Maligno.

Hace tres años ya que lo intentó por vez primera. Aprovechando ladidamente la soledad del Maestro, que se preparaba entonces para comenzar su loca aventura, le planteó, una tarde de penitencia allá en los yermos distantes de Galilea, la posibilidad de lograr lo que él, el Tentador, es capaz de conceder. De una forma burda e inhábil le ofreció el poder temporal, la gloria vana, el bienestar material. A cambio sólo pedía adoración.

En aquel momento al Hombre le fue muy fácil negarse. ¡Lo ofrecido era tan poco! Y el Enemigo se alejó, según Lucas, hasta otro tiempo oportuno.

Hoy ese tiempo ha llegado. Regresa el espíritu impuro de sus tinieblas habiendo seguido muy de cerca la misión terrenal del galileo. Incluso sus secuaces han experimentado en ocasiones el poder de Jesús. Han sido expulsados, humillados, vencidos, incluso en legión.

Pero él, Satanás, ha aprendido mucho. No volverá a enfrentarse con el Cristo frontalmente. Empleará la peor, la más peligrosa de las sutilezas. Conseguirá, en la noche de la agonía, que se infiltre el dedo helado de la duda en la conciencia de quien ha venido a ofrecernos la certeza absoluta. Enfrentará la frialdad insoportable del abandono en que se encuentra sumido, con el calor de la huida, del rechazo al Sacrificio. Anegará su alma en mortal tristeza y le horrorizará ante la idea de la inutilidad de su Pasión.

Y en ese momento de supremo desvalimiento no le ofrecerá el Mundo a Jesús ni siquiera el consuelo cálido y humano de sus discípulos, de sus amigos que lo han seguido. Cuando únicamente El los necesita ellos duermen.

En el paso de Jesús mientras ora en el Huerto, se adivina, escondido tras un olivo, enfrentado al ángel del Consuelo, otro ángel Caído que, tras intentar de nuevo la tentación, va a ser, esta vez definitivamente, vencido.

Manuel Lubián

LA GRAN VIA

Lugar de reunión de tres generaciones

CASOS Y COSAS DE LA HERMANDAD DEL HUERTO (V)

Ya se ha convertido el almacén en el lugar de encuentro de toda la Hermandad. Todos entran y salen de él como si de un hormiguero se tratara. La Semana Santa se adivina en el horizonte, ha llegado el momento de retomar la pluma y escribir sobre nuestras Cosas.

EL ULTIMO NARANJO. Hace ya algunos años, elegí este punto de la calle Ancha, para ver bajar entre azahares, a nuestra Madre de Gracia y Esperanza. Pero lo que me tenía intrigado, no era el descubrir la razón por la cual se reunían alrededor de su palio, la Isla toda. Muy al contrario, me intrigaba el paso del Cristo, que indefectiblemente año tras año se paraba delante de mi naranjo. Aquello no podía ser una simple casualidad, tenía que haber una razón.

Tras arduas investigaciones entre mis colegas de la J.C.C. logré salir de mi duda. Se paraban delante de mi naranjo, para así poder ver entre los exiguos espacios que dejan los respiraderos, el inicio de la bajada del paso de palio. Naturalmente para poderlo ver, tienen que irse todos los cargadores hacia los respiraderos de cola. Se imaginan a los "cuarenta principales" amontonados y en gresca silenciosa para conseguir un pequeño resquicio desde donde poder ver a Ella. Menos mal que hace ya muchos años, a alguien con mucha inteligencia, se le ocurrió añadir unas caídas al paso.

EL OLIVO. No cabe duda de que constituye uno de los grandes símbolos de la Hermandad, pero tampoco os engañó al decir que en el escalafón de honor de Casos y Cosas, el olivo ocupa por merecimiento propio, el segundo puesto, detrás del ángel. Y como para muestra sirve un botón, ahí va uno. Corría el año 1947, la Cooperativa Local de Labradores y Ganaderos se había convertido en protectora de la Hermandad, y una de sus ayudas consistió en la aportación desinteresada del olivo que va situado en el paso del Cristo. Así lo hicieron, para ello se eligió por sorteo a quien correspondía dicho honor, comunicándole a la Junta de Gobierno, el día, la hora y en la huerta en la que tenían que recoger el olivo. Llegado el momento, fueron a lomos de un borriquillo en busca del olivo. Menuda fue la sorpresa al comprobar que el hortelano había preparado un olivo, pero con raíces y todo. Una rama le había parecido poco a aquel buen hombre. Cosas del Huerto. (Continuará)

Salvador Caldelas "Fiebre del Huerto"

*Nuevos brotes,
nuevos estallidos
de Primavera.*
VEN A VERLOS

Jisool

*Miles de prendas
atrevidas
juveniles
dinámicas*

CALLE REAL

PARA TU PRIMAVERA PARTICULAR - ¡DISFRUTALAS!

HISTORIA NO ACABADA, DEL PASO DEL SEÑOR DE LA ORACION EN EL HUERTO (II)

*"Toda gran obra está llena de anécdotas
que le dan el calor y la vida"*

(Salvador Caldelas)

Después de la Semana Santa de 1981 se continuó la remodelación del Paso del Señor. Se reformaron las alturas de los palos y se le puso el octavo para ayudar a los cargadores a soportar la "leña" de sucesivos Martes Santos. Se colocaron cresterías bajas, se construyó un monte para que Jesús y el Ángel de la Amargura dominaran todo el conjunto.

Se subió todo el Paso a unos diez centímetros para lo cual se alargaron sus seis patas cubriéndose los empalmes con terciopelo rojo igual al de las plisadas caídas (desde entonces el vulgo de los cargadores habla de los calcetines del Paso del Huerto).

Pero la gran tarea se puso en marcha tras el Martes Santo de 1982 y duraría todo un año: íbamos a limpiar de barniz todo el Paso y después del lijado y encerado quedaría del color original su madera, que prácticamente en su totalidad procede de la Guinea y la trajo a la Isla ese ilustre paisano que fue don Faustino Ruiz González.

Los hermanos de la Junta de Gobierno, Auxiliar, allegados, fiebres y eventuales visitantes nos organizábamos en cuadrillas. Unos con el decapante, potente corrosivo que tras ejercer su acción sobre la madera había que sacudirla fuertemente y así se quitaban parte de las capas de barniz; la operación había que repetirla varias veces hasta acabar con los vestigios del barniz que tenía desde 1967. Otros eran los lijadores, los cuales a base de mucho papel de lija y mucha paciencia le daban finura a las tallas del Paso; otros daban tapaporos, seguido de un nuevo lijado con estropajo de aluminio y, por último, tras el igualado del color de la madera con extraños productos que proporcionaba el químico del lugar, se enceraba.

Durante todo este trabajo se mantenían grandes tertulias y los más jóvenes llegaban a imitar desde la banda de cornetas a la de música y hasta a las fanfarrias de la Guardia Real, todo ello sin dejar de darle al decapante o al lijado.

Recuerdo que una tarde del verano de 1982 estábamos varios hermanos en el Almacén trabajando en el Paso, y bajo su techo comentábamos el calor que estábamos pasando. Al siguiente día, por el titular del periódico, nos enteramos que pasamos el día de más calor del siglo.

(Continuará)

Angel Luis Castro Haro. Chiqui

Los Angeles 24 horas

MEDICOS - PRACTICANTES - AMBULANCIAS

¡ASOCIESE!

Teléfono, 882113

SAN FERNANDO

HERMOSURA DE MARIA

Hay en medio de este pueblo (la Iglesia), como en otro tiempo en medio del paraíso, una planta gigante. Su flor tiene muchos nombres; los afligidos la llaman la flor del consuelo, porque aspirando su perfume cesaron sus aflicciones; los flacos la flor de la fortaleza porque su aroma los hizo fuertes; los enfermos la flor de la salud, porque ella los puso sanos; los desesperados la flor de la esperanza, porque contemplándola se animaron a esperar, los frios y helados, la flor del amor.

Y la verdad es que la flor bien estudiada admira; en su tallo no hay nudos ni incisiones; en sus hojas no se encuentra mancha, ni aún polvo; su tez es fuerte, tanto que resiste a los vendavales; y a la vez finísima; su composición, su estructura perfectamente armónica, su fragancia exquisita.

Los hombres venían de lejos a verla, y no quisieron apartarse de su lado; los ángeles la miran asombrados; Dios mismo deja caer sobre ella el aliento de su boca, que se convierte al tocarla en rocío.

Yo creo que habéis comprendido mi pensamiento. Esa flor es María. ¿Quién la ha hecho nacer, crecer y permanecer tan bella en el valle de las espinas? La sangre de Cristo. La semilla de María, su Inmaculada Concepción es obra de esa sangre, las gracias que sobre su alma descienden y la conservan, son fruto de esa sangre; y a ella debe sus privilegios y todo cuanto es.

La sangre de Cristo ahogando el mal, sembrando el bien; purificando a María, ¿os parece poco?

Y, ¿de dónde esa virtud, ese poder de la sangre de Cristo? Es porque en ella va como diluido un principio, la caridad divina, la caridad de Cristo, que nace de su pecho, que se origina en su Corazón.

¡Oh sangre de Cristo, oh Corazón de Cristo!, ¿quién dignamente podrá ensalzarnos? ¡Oh fuente!, de donde parte el río que destruye los alcázares del mal, que va derramando la vida por todas partes, que nos ha dado la flor de nuestra esperanza, ¿quién no deseará estar y vivir junto a ti? ¡Oh hijos de los hombres!, **“nolite obdurare corda vestra”**.

*Marcelo Spínola y Maestre
Fascículo n.º 16 págs.: 43-44
Manuscrito autógrafo
Archivo de la Congregación de las
Exclavas del D.C.*

Demoliciones ARAGON

MOVIMIENTOS DE TIERRAS - DERRIBOS - PAVIMENTACIONES

Carretera Cádiz-Málaga Km. 6
Telefonos. 400411-69
CHICLANA

Avda. Cayetano del Toro, 38
Teléfono. 233967
CADIZ

LA FLOR MAS BELLA DE ENTRE TODAS LAS FLORES

*Eres azucena oliendo a azahar
carita de rosa pálida
pero fresca como el mar.
Tu corazón rojo, como el clavel de tu boca,
boca que no sabe más que rezar,
rezos y plegarias que deshojas
como margaritas silvestres
que en tu mano están,
mano que parece espiga de trigo
mecida por el aire de levante
que es el portador de tus aromas
porque tú orquídea estás aquí
como el trebol de la suerte
para alegrar el jardín de mi corazón
que está empobrecido de fragancia y color
pero Dios quiere que tú violeta divina
llenes ese vacío que nadie como tú
amapola silvestre que eres flor de Gracia
con pétalos de Esperanza sabes dar
don que parece escarcha bendita
pero caliente como el que más
porque tú Virgen bonita
eres la flor más bella, entre todas las demás.*

Alphonso Barrena Guerrero



AGENCIA DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA
Y ADMINISTRACIONES DE FINCA

ALQUILER Y VENTAS DE PISOS - LOCALES
PARCELAS Y NAVES INDUSTRIALES

Perez Galdos, 20
Telefono, 88 30 64
SAN FERNANDO
(Cádiz)

DEL XIII PREGON A LA VIRGEN DE GRACIA Y ESPERANZA, PRONUNCIADO POR PABLO QUIJANO CABEZA

"A la constancia de los hombres y mujeres de la Pastora, especialmente a la memoria de Manuel Zambrano García."

Gracias Madre de la Esperanza, porque nos enseñas que tu esperanza no es; la confianza de que aquello o esto se cumpla de esta o de otra manera; como a mí o aquel nos interesa.

Gracias Señora de la Esperanza, porque al contemplar tu pesar, nos estás enseñando el camino para aprender a llorar, llorar sin desesperar como tu esperanza enseña.

Gracias Esperanza porque te has colado en nuestras vidas como un viento fresco en una noche de verano. Has entrado suavemente y cuando nos hemos querido dar cuenta, nos rodeabas por todas partes.

Gracias María: Vida, dulzura y esperanza nuestra porque te has puesto en nuestros caminos y nos has enseñado que "la esperanza" no es "tengo esperanza que...", sino simplemente eso: "TENGO ESPERANZA".

Tantos agradecimientos Madre hemos querido condensarlos en estas flores que exornan este santo lugar, en tu honor.

Alguien dijo, que si el corazón es un volcán de odios no pueden nacer flores en nuestras manos, me atrevo en esta noche a hacerle caso Esperanza.

Flores que quieren representar el amor de todos tus hijos y en cierta medida son también un cierto homenaje al Beato Marcelo Spinola.

Flores: Señora que quieren tañer una sinfonía inacabada de agradecimiento. Inacabada porque aún tendremos que agradecerte muchas cosas.

Inacabada porque aún sabrás más de nuestra gratitud y nosotros de tu protección.

Madre nos has robado el corazón. Lo teníamos bien guardado y custodiado. Pero tú nos estás obligando a sacarlo para repartirlo a los demás, se nos ha hecho flor, y se nos ha venido a las manos.

Aquí lo tienes, en estas flores, que como un gigantesco sístole y diástole de amor se nos ha salido de nuestro pecho y no sabemos qué hacer con ella, más que ofrecérsela.

PANADERIA

«HORNO CARRETA»

* *Por la compra de su pan le regalamos «MINI-VIENAS»*

* *Especialidad en Roscos de Semana Santa*

Sucursales: REYES CATOLICOS, 15
PEREZ GALDOS S/N.

No te apenes si mañana están marchitas.
Porque sabes que es muy duro ser fiel.
Sabes que es difícil ser honrado ciudadano, es complicado
ser hombres y mujeres de esperanza.
Porque tú sabes que no acertamos a ser buenos cristianos.

Tú sabes, Madre de Esperanza, que tenemos otras flores que han renunciado a la fama; nuestras raíces. Y éstas no se marchitan fácilmente, porque las tenemos bien plantadas en lo humano, abonadas por el Evangelio, alimentadas por tu hijo, Amor de Amores y regadas por tu Esperanza.

Unas y otras te las queremos ofrecer.

Acéptalas. Tómalas. Riégalas de nuevo con lo mejor que nos has dado; tu esperanza.

Quiero poner en tus manos mi última oración poética. Camino ya de recibir la gran noticia de que; porque dijiste Sí y fuiste una mujer de esperanza TU HIJO, el Amor de los Amores, acampó entre nosotros, y nos trajo la esperanza verdadera.

Adios querida Madre, hasta aquí llegué no pude hacer más.

Tú conoces el dolor de la partida, porque tu vida fue siempre despedida.

Señora del Amor y de la entrega. Señora de la palabra recibida, Señora de la palabra empeñada, Señora de la Gracia recibida, Señora de la Esperanza y el compromiso.

Gracia y Esperanza: Rendido a tus plantas Reina y Señora. Madre del Altísimo. Esperanza de esperanzas. Rendido a tus plantas.

Enséñanos tu esperanza.

Enséñanos a decir Sí a las esperanzas e ilusiones de nuestros hermanos.

Entra tú en nuestros estrechos corazones y pronuncia tú ese Sí por nosotros.

Madre de Gracia y Esperanza que aprendamos que la vida ha de ser siempre tus dos palabras: FIAT Y MAGNIFICAT.



alfredo garcía

MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

TV. - SONIDO - VIDEO

REAL, 89-91 - TLFNOS. 88 31 90 - 88 23 62

SAN FERNANDO

MIEMBRO DE



expert
INTERNACIONAL

HORARIOS DE SALIDA, PASO POR CARRERA OFICIAL Y RECOGIDA DE TODAS LAS COFRADIAS DE SAN FERNANDO

COFRADIA	TEMPLO	HORARIO		
		SALIDA	C. OFICIAL	RECOGIDA
Domingo de Ramos Humildad y Paciencia Cristo Rey Columna	S. Servando y S. Germán La Salle Igl. Mayor	17,00 17,00 19,30	21,30 18,30 20,15	03,00 22,15 02,30
Lunes Medinaceli Afligidos Ecce-Homo	Igl. Mayor Cristo Pastora	18,45 19,30 19,00	18,55 22,30 21,00	00,00 01,30 00,15
Martes Prendimiento Caridad O. Huerto	S. José Artesano San Francisco Pastora	18,00 20,00 20,00	20,45 21,30 22,30	01,30 03,00 01,30
Miércoles Gran Poder V.O.T. Servitas Vera Cruz	S. Familia Igl. Mayor Cristo	18,00 20,30 19,30	21,30 20,45 23,00	02,30 00,30 00,45
Jueves Expiración Perdón Misericordia	S. Francisco Inmaculada Pastora	22,00 19,30 19,00	00,00 22,00 22,30	04,30 01,30 00,30
Viernes Desamparados Nazareno Soledad Santo Entierro	H. San José Igl. Mayor Igl. Mayor Carmen	01,00 02,00 19,30 19,00	02,45 05,00 19,45 21,00	08,00 09,00 01,00 01,55
Sábado Rosario	S. José Artesano	01,00	02,50	04,55
Domingo Resucitado	Igl. Mayor	12,00	-	14,00

CRISTALERIA "EL CARMEN"

- * CRISTALERIA EN GENERAL PARA LA INDUSTRIA Y DECORACION
- * AVISOS A DOMICILIO
- * VIDRIOS BISELADOS Y DECORADOS AL ACIDO
- * VIDRIERAS ARTISTICAS EMPLOMADAS
- * LUNAS DE SEGURIDAD Y ESPEJOS DE COLOR
- * TECHOS REGISTRABLES

Juan Van Halén, 11

Telf. 88 17 78

San Fernando



CAJA DE AHORROS DE CADIZ

Impulsando lo gaditano,
impulsamos nuestro futuro.

Adquiera fotografías, diapositivas y VIDEOS
de nuestra incomparable Semana Santa en

E S T U D I O

FOTO PEDRO

«CALIDAD A BUEN PRECIO»

San Rafael, 50

Teléfono 88 46 16

